



*Ministère
de la Communauté
française*

CIRCULAIRE N°000432

DU 09-12-2002

Objet :	Retour aux sources de vies volées
Réseaux :	Tous
Niveaux et services :	secondaire

- A Monsieur le Ministre - Membre du Collège de la Commission communautaire française chargé de l'Enseignement,
- A Monsieur le Ministre-Président
- A Madame et Messieurs les Gouverneurs,
- A Mesdames et Messieurs les Bourgmestres,
- Aux Pouvoirs de tutelle des Communes,
- Aux Pouvoirs Organisateurs des établissements d'enseignement secondaire subventionnés par la Communauté française,
- Aux Directions des écoles secondaires ordinaires subventionnées,
- Aux Directions des écoles secondaires ordinaires de la Communauté française,
- Aux directions des internats autonomes organisés par la Communauté française,

POUR INFORMATION

- Aux Directions des centres PMS,
- Aux Membres du service d'Inspection,
- Aux associations de Parents,
- Au Directeur général de l'enseignement obligatoire

Autorités :	Ministre de l'Enseignement secondaire et de l'Enseignement spécial
Signataires) :	Hervé HASQUIN, Pierre HAZETTE
Gestionnaires :	Cabinet du Ministre P. HAZETTE - Cellule < Prévention >

Mots-clés :	
Duplicata :	

Bruxelles, le 9 décembre 2002

Mesdames, Messieurs,

Il y a quelques semaines, en suite de l'appel à projets « Retour aux sources de vies volées », une trentaine d'élèves de trois établissements scolaires sont partis pour un voyage de découverte et de réflexion vers les camps d'Auschwitz-Birkenau et de Ravensbruck, avec l'aide de la cellule Démocratie ou Barbarie.

Outre des témoins, des représentants de trois médias différents (presse, radio, télévision) les ont accompagnés et aidés à réaliser une série de reportages sur l'expérience ainsi vécue. Je souhaite attirer votre attention sur les modalités des suivis « presse » qui se manifesteront dans les semaines à venir, car je pense que ceux-ci constitueront des éléments d'éducation à la citoyenneté particulièrement précieux.

- Presse écrite : Christian Laporte et l'Institut Notre-Dame de Bertrix
 - article « Choisir la démocratie », dans Le Soir junior, n° 64 semaine du 26 novembre au 2 décembre 2002 : présentation du projet à travers la coordination pédagogique Démocratie ou Barbarie (p.3 dans la rubrique : Ma communauté, Communauté française de Belgique).
 - Compte-rendu du voyage: le 14 janvier 2003 dans Le Soir et le Soir junior.

- Radio : Bernard Gillain et Erié d'Agostino et l'Athénée Royal de la Louvière
 - émissions « Bonjour quand même » et « Le classique des classiques », le mercredi 15 janvier 2003 entre 9h et 11h sur la Première-Radio RTBF : Jean Pierre Hautier invite, en direct, trois jeunes, Simon Gronowski et la coordination pédagogique Démocratie ou Barbarie; le débat sera suivi du montage de Bernard Gillain et d'Eric d'Agostino.
 - dans « L'autre écoute », le **mercredi 15 janvier 2003** de 22 à 23h, sur la Première-Radio RTBF Joice Wauters présente le montage réalisé par Bernard Gillain et Erié d'Agostino.
 - dans « Quand les jeunes s'en mêlent, les adultes réagissent », le **mercredi 29 janvier 2003** de 18h20' à 19h sur la Première-Radio RTBF : Claudine Arnoldy lance un débat, quand les médias se mettent à l'éducation citoyenne. Sont invités au débat : le Ministre-Président Hervé Hasquin et les journalistes du projet.
 - dans « Le Boulevard du temps », le **mercredi 15 janvier 2003**, de 13 à 14h, sur la Première-Radio RTBF émission de Lionelle Francart, Georges Pradès et Gérard Valet.

- TV: Yvan Sevenans, Bernard Balteau, Maurice Raymakers, Guy Maton, Christophe Adnet et l'Enseignement Secondaire Communal Liégeois.
 - l'émission « Les années belges », le **jeudi 16 janvier 2003** à 22h15 sur la RTBF 1, et le **samedi 18 janvier 2003** à 18h sur la 2^{ème} chaîne.

Je vous prie de croire, Mesdames, Messieurs, à mes sentiments les meilleurs.



Hervé HASQUIN,
*Ministre-Président du Gouvernement
de la Communauté française,
en charge de l'Egalité des Chances*